

COMITÉ RÉGIONAL DE L'AFRIQUE

ORIGINAL : FRANÇAIS

Soixante et onzième session

Réunion virtuelle, 24-26 août 2021

Allocution du Prof. Benjamin Hounkpatin, Ministre de la santé de la République du Bénin et président par intérim de la soixante-dixième session du Comité régional

- Madame la Directrice Régionale,
- Mesdames et messieurs les Ministres,
- Mesdames et messieurs,

Je me réjouis de vous retrouver à l'occasion de la soixante-onzième session de notre comité régional. J'aurais voulu que nous soyons tous physiquement à Lomé pour échanger dans la fraternité et l'amitié sur les problèmes majeurs de santé de nos populations, mais les exigences et les précautions à prendre dans le cadre de la pandémie de COVID-19 nous en empêchent. J'espère que c'est la dernière session de notre comité que nous tiendrons dans ces conditions.

Je réitère mes félicitations à madame Jacqueline Lydia Mikolo pour sa nomination au poste de Ministre des Petites et Moyennes Entreprises, de l'Artisanat et du Secteur Informel de la République du Congo et la remercie pour le travail qu'elle a accompli lors de son passage à la tête du Ministère de la Santé et pour son leadership en qualité de Présidente de la soixante-dixième session du Comité régional de l'Afrique.

Je voudrais chers collègues, vous remercier de l'honneur qui a été fait au Bénin et à ma modeste personne pour présider par intérim, la soixante-dixième session de notre comité régional.

Madame la Directrice Régionale

Chers collègues,

La soixante-onzième session du Comité régional se tient dans un contexte particulier marqué par la pandémie de la COVID-19 qui n'épargne aucun pays, et qui évolue de vague en vague, les unes plus meurtrières que les autres et en particulier cette nouvelle vague due à la résurgence de la variante Delta. Je nous encourage à renforcer nos stratégies intégrées et concertées de riposte pour ensemble et dans un délai raisonnable, contrôler la propagation de ce virus dévastateur.

Je salue à cet effet toutes les initiatives prises par la Direction exécutive de l'OMS, l'OMS Afrique, l'Union Africaine et le mécanisme COVAX pour faciliter l'accès équitable aux vaccins et à la vaccination contre la COVID-19 particulièrement pour les pays de notre région.

La crise de la COVID-19 nous a révélé l'utilité des Technologies de l'Information et de la Communication dans la gestion des urgences sanitaires mais aussi son corollaire qu'est la désinformation ou les infox, qui ont compliqué la riposte. A mon humble avis, cette thématique doit faire l'objet d'une réflexion approfondie au cours de nos travaux afin de trouver les solutions appropriées pour faire face à cette infodémie et à l'hésitation vaccinale qu'elle induit.

Je voudrais réaffirmer tout le soutien du Bénin et le soutien de l'ensemble des pays membres de la région Africaine à notre Directrice régionale pour son leadership et sa ténacité dans la coordination de nos actions communes. Tenez bon chère sœur. Vous n'êtes pas seule !!!

Chers collègues,

Partant des expériences vécues dans la gestion de la crise de la COVID-19, nous devons tous travailler à améliorer nos capacités collectives de réaction face aux menaces et urgences sanitaires de portée internationale afin de mieux protéger nos populations et rendre le monde plus sûr.

La lutte contre la pandémie du COVID-19 ne doit, en effet, pas nous faire perdre de vue les défis qui sont encore les nôtres. Les épidémies apparues récemment dans plusieurs pays de la région (Marburg, Ebola etc..) nous rappellent l'impérieuse nécessité d'agir vite et de manière efficace et coordonnée face aux situations d'urgence sanitaire.

Dans cette optique, la région africaine exhorte l'OMS à continuer à fournir son assistance technique aux pays membres de manière à leur permettre de faire face efficacement à ces situations d'urgence.

Par ailleurs, à travers la panoplie de thèmes qui seront mis en lumière au cours de la présente session de notre comité régional, nous pourrions mesurer, à sa juste valeur, les sacrifices consentis et les efforts importants déployés par nos pays et notre bureau régional ainsi que les progrès importants accomplis dans les domaines des soins de santé primaires, de la santé de la mère et de l'enfant, de la lutte contre les maladies prioritaires (VIH, paludisme ; tuberculose et hépatites), dans les domaines du renforcement des systèmes de santé et de la couverture sanitaire universelle.

Madame la Directrice régionale,

Mesdames et messieurs,

Je reste convaincu qu'une approche globale et concertée est la voie la mieux indiquée pour faire face aux défis globaux de santé dans notre région et dans le monde et l'unique chemin pour l'atteinte des objectifs de développement durable.

Je nous souhaite de fructueuses délibérations.

Je vous remercie.